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итоги года самарская область

Поволжский банк ПАО «Сбербанк России» де-
монстрирует стабильный рост по ряду показателей 
и в этом году. Традиционно показатели высоки в об-
ласти жилищного кредитования населения — каж-
дый второй ипотечный кредит в Поволжье выдается 
именно этим банком. С начала года более 34 тысяч 
жителей Астраханской, Волгоградской, Оренбург-
ской, Пензенской, Самарской, Саратовской и Улья-
новской областей оформили заем на приобретение 
недвижимости в Сбербанке, и общая сумма выданных 
средств превысила 39 млрд рублей. Средняя сумма 
кредита составила 1,1 млн рублей. Потребительские 
кредиты также были востребованы физическими ли-
цами — за 10 месяцев Поволжский банк выдал более 
264 тысяч займов на общую сумму 34,9 млрд рублей. 
При этом средняя величина такого кредита составила 
132,4 тысячи рублей.

Технологичность решений — в приоритете для 
банка, как результат — все большее число его клиен-
тов предпочитает сервисы дистанционного обслужи-
вания. Преимущества налицо — скорость, надежность 
и безопасность сервисов. Более 90% всех контактов 
Сбербанка с пользователями сегодня происходит 
именно в каналах дистанционного обслуживания. 
В России более 24 млн человек оплачивают ЖКХ че-
рез Сбербанк Онлайн, переводят средства между кар-
тами в любое время суток, открывают счета из дома. 
Необходимость похода в банк для решения рутинных 
задач постепенно исчезает. В апреле 2015 года банк 
внедрил еще одну инновацию — совместно с Лабора-
торией Касперского выпустил первую в мире версию 
онлайн-банкинга со встроенной защитой от вирусов 
и злоумышленников. Таким образом, даже не являясь 
клиентом банка, вы можете защитить свой гаджет 
от вирусов — достаточно скачать приложение Сбер-
банк Онлайн. Одни из наиболее активных пользова-
телей инноваций — жители Поволжья. С сентября 
число совершенных ими банковских операций через 
приложение Сбербанк Онлайн превысило 8,5 млн, 
а объем составил более 24 млрд рублей.

Набирают популярность и онлайн-вклады, которые 
можно открыть самостоятельно, не посещая офиса, 

с помощью банкомата или интернет-банкинга Сбер-
банк Онлайн. Тем более что ставки по таким депози-
там выше, чем по аналогичным, открытым в офисе 
банка. Всего в 2015 году жители Поволжья открыли бо-
лее 4,8 миллионов вкладов в Поволжском банке ПАО 
Сбербанк. Общий объем привлеченных средств пре-
высил 823 млрд рублей. В этом сегменте наблюдается 
позитивная динамика: количество открытых вкладов 
за 10 месяцев 2015 года на 18% больше, чем за ана-
логичный период 2014 года. Увеличилась и средняя 
сумма вклада — со 166 до 170 тысяч рублей. Прирос, 
соответственно, и депозитный портфель по физичес-
ким лицам Поволжского банка. Если в 2014 году рост 
составил 1,9%, то в 2015 году — 11,7% и достиг к 1 но-
ября 2015 года 664,4 млрд рублей. Жители Самарской 
области за 10 месяцев открыли более 1,2 млн вкладов 
на общую сумму более 258,4 млрд рублей. Средняя 
сумма депозита по Самарской области выше, чем в це-
лом по Поволжью, и составляет 204 тысячи рублей. 
Депозитный портфель Сбербанка в самарском регионе 
превысил 235 млрд рублей.

Поволжский банк как крупнейший игрок на рын-
ке эквайринга в 2015 году сделал акцент на развитие 
эквайринговой сети и увеличение доли безналичных 
платежей. За 9 месяцев он увеличил объемы тор-
гового оборота через эквайринговую сеть на 55% 
по сравнению с аналогичным показателем 2014 года, 
через POS-терминалы прошло более 13 млрд руб-
лей. И спрос на такие терминалы только растет, ведь 
безналичный способ оплаты покупок не только удоб-
нее и безопаснее для продавца, но и выгоднее для 
конечного покупателя. Оплачивая покупку картой 
Сбербанка, клиенты могут накапливать баллы бонус-
ной программы «Спасибо от Сбербанка», которыми 
можно расплатиться в магазинах — партнерах банка. 
А в ноябре стартовала новогодняя акция программы, 
где главный приз — путевка на двоих в Доминикану 
от туроператора TEZ TOUR. Для участия необходимо 
с 20 ноября 2015 года по 20 января 2016 года вклю-
чительно зарегистрироваться в акции и совершить 
покупки у партнеров новогоднего проекта на общую 
сумму от 3000 рублей.

Сегодня, когда банкам особенно важно оставаться эффективными, они 
усиливают свои конкурентные позиции, повышая технологичность и качество 
предоставляемых услуг. Правильность заданного вектора подтверждается 
приростом количества клиентов, а также степенью их удовлетворенности 
сервисами банка. 

ИнновацИИ радИ 
комфорта
Сбербанк продолжает внедрять 
удобные для клиентов опции
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— инфраструктура —

Миллиарды на дороги
По данным министерства транспор-
та и автомобильных дорог Самарс-
кой области, всего на дорожную ин-
фраструктуру в регионе в 2015 году 
потратили порядка 17 млрд рублей. 
После капитального ремонта было 
введено в эксплуатацию более 80 км 
федеральных трасс, отремонтирова-
но около 100 км областных, межре-
гиональных и местных автодорог, 
введено в эксплуатацию после стро-
ительства и реконструкции порядка 
20 км автодорог. В порядок привели 
500 дворов и проездов к ним.

Муниципалитетам из дорожного 
фонда в этом году выделили 3,24 мл-
рд рублей, в том числе 1,11 млрд — Са-
маре, 932 млн — Тольятти. В этом году 
регион начал реализацию целого ряда 
крупных инфраструктурных проек-
тов в рамках подготовки к играм Чем-
пионата мира по футболу-2018. Осе-
нью в Самаре началась реконструк-
ция одной из самых загруженных до-
рог города — Московского шоссе. Тор-
ги по реконструкции от проспекта Ки-
рова до выезда из города 7 сентября 
выиграло ООО «Самаратрансстрой», 
предложив цену в 6,6 млрд рублей.

Общая стоимость реконструкции 
по заключенным контрактам вмес-
те с выносом коммуникаций состав-
ляет 8,7 млрд рублей. Финансирует-
ся строительство за счет федераль-
ных и областных средств в рамках 
программы подготовки к ЧМ-2018. 
В проект реконструкции входит пять 
пересечений, два из которых пред-
ставляют собой кольцевые развяз-
ки, и восемь примыканий второсте-
пенных улиц.

На первой кольцевой развязке — 
на пересечении с проспектом Киро-
ва — основной поток по Московс-
кому шоссе будет пущен в нижнем 
уровне по путепроводу тоннельно-
го типа. Расположенное в верхнем 
уровне кольцо возьмет на себя пото-

ки, двигающиеся по проспекту Ки-
рова, и обеспечит повороты и раз-
вороты при съезде с Московского 
шоссе. Площадь в центре перекрес-
тка с памятником самолету Ил-2 пла-
нируется сохранить. На второй раз-
вязке — на пересечении с Ракитовс-
ким и Волжским шоссе — будет реа-
лизована похожая схема. Основной 
поток по Московскому шоссе прой-
дет в нижнем уровне, но центр коль-
ца будет представлять собой выемку, 
так как нет необходимости перекры-
тия центральной части.

На всем протяжении шоссе пла-
нируется создать две проезжие час-
ти с разделительной полосой. Реше-
но организовать боковые проезды, 
на которых расположится полоса для 
доступа к прилегающей территории 
и выделенная полоса для обществен-
ного транспорта. Там же планируется 
создать лоты для парковки автомоби-
лей. По обе стороны дороги должны 
быть построены велодорожки и ши-
рокие тротуары. Проектом также пре-
дусмотрено устройство 32 остановок 
общественного транспорта.

«Самаратрансстрой» уже присту-
пил к работам. Так, в конце октября 
началась подготовка к строительству 
первого путепровода тоннельного ти-
па на Московском шоссе, находяще-
гося на пересечении с Ракитовским 
шоссе. Подрядчик планирует снача-
ла реконструировать правую часть 
Московского шоссе на выезд из горо-
да, а потом приступить к левой.

Летом 2015 года в Самаре начался 
ремонт еще одной крупной городс-
кой магистрали — улицы Ново-Садо-
вой. Подрядчик должен отремонтиро-
вать в общей сложности 9 км дорож-
ного покрытия: от улицы Полевой 
до проспекта Кирова. Ремонт дороги 
также ведет «Самаратрансстрой».

Компания должна будет привес-
ти в порядок проезжую часть, троту-
ары, зеленую зону и подземный пе-
шеходный переход. Предполагает-
ся, что дорога, так же как и Москов-

ское шоссе, будет отремонтирована 
в два этапа: нижний слой проезжей 
части будет обустроен в 2015 году 
за 350 млн рублей, верхний слой — 
в 2016 году за 564 млн рублей. Все ра-
боты необходимо будет завершить 
до конца ноября 2016 года.

Предполагается, что в рамках кап-
ремонта будет полностью восстанов-
лено дорожное покрытие от улицы 
Полевой до улицы Демократичес-
кой, заменен бордюрный камень, ус-
тановлено новое освещение. Появят-
ся новые светофоры, 15 км огражде-
ний, новая дорожная разметка.

Участок от улицы Советской Ар-
мии до проспекта Кирова расши-
рят на два метра. Кроме того, за-
планирован ремонт улиц-дублеров 
по всей протяженности дороги, дуб-
лер от улицы Губанова будет продлен 
до проспекта Кирова. Движение воз-
ле ДК «Современник» будет круго-
вым. Участок дороги от улицы Поле-
вой до улицы Первомайской будут 
ремонтировать в последнюю оче-
редь, поскольку сейчас там ведется 
строительство метро.

Тротуары до улицы Советской 
Армии будут мостить плиткой, пос-
ле — двухслойным асфальтом. Так-
же будут приведены в порядок скве-
ры возле Дома сельского хозяйства 
и ДК «Современник». На зеленом ос-

тровке посреди Ново-Садовой поя-
вится пешеходная зона и велодорож-
ки на участке от Постникова оврага 
до ДК «Современник».

Четвертый мост
В конце ноября в Самаре был дан 
старт строительству Фрунзенского 
моста. Его возведение было анонси-
ровано еще в 2007 году. Предполага-
лось, что это будет четвертый мост 
через реку Самару, который соеди-
нит центр с Куйбышевским районом 
города. Однако из-за отсутствия фи-
нансирования проект долгое время 
был заморожен.

О необходимости строительства 
нового мостового перехода неод-
нократно заявлял губернатор Самар-
ской области Николай Меркушкин. 
«Фрунзенский мост важен для раз-
вития всей области: активно застра-
ивается Южный город (жилой мик-
рорайон в Волжском районе), ско-
ро получат дополнительное разви-
тие Новокуйбышевск и Чапаевск, 
и поэтому иметь в этом направле-
нии современный мост необходи-
мо», — объяснял свою позицию гос-
подин Меркушкин. В начале апреля 

этого года глава региона сообщил, 
что с Минфином РФ достигнута до-
говоренность о софинансировании 
строительства моста в соотношении 
50 на 50. Позже в областном бюдже-
те были учтены первые 500 млн руб-
лей, которые регион получил на на-
чало работ из федеральной казны 
в форме бюджетного кредита.

Проект разработали специалис-
ты ООО «Транспортные Коммуника-
ции Проект» еще в 2008 году. Торги 
на строительство министерство транс-
порта и автомобильных дорог Самар-
ской области объявило в мае текуще-
го года. Контракт стоимостью 12,8  
млрд рублей получило ОАО «Строй-
трансгаз». По данным kartoteka.ru, 
уставный капитал общества состав-
ляет 125,26 млн рублей. Владельцем 
94,55 % в компании является STG 
HOLDINGS LIMITED, зарегистриро-
ванное на Кипре. Отметим, что ОАО 
«Стройтрансгаз» занимается строи-
тельством стадионов к ЧМ-2018 в Вол-
гограде и Нижнем Новгороде.

22 ноября началось строительство 
первой сваи моста. Старт работам да-
ли министр транспорта РФ Максим 
Соколов, полномочный представи-
тель президента в ПФО Михаил Ба-
бич и губернатор Самарской области 
Николай Меркушкин. Проект предпо-
лагает, что первая очередь перехода 
будет включать в себя мосты через ре-
ку Самару и озеро Банное, транспорт-
ные развязки и путепровод до улицы 
Шоссейной. Протяженность участка 
составит 2,67 километра.

Отметим, что торги объявлены 
на строительство первой очереди 
мостового перехода «Фрунзенский», 
проект которой разработан петер-
бургским институтом «Стройпро-
ект» в прошлом году. Вторая очередь 
предполагает строительство автодо-
роги на участке от Шоссейной улицы 
до границы Самары, третья — от гра-
ницы Самары до Обводной дороги.

Футбольная стройка
По словам экспертов, в этом году ре-
гиональные власти начали более чем 
масштабные работы по переустройс-
тву дорожно-транспортной инфра-
структуры, которые, конечно, вли-
яют на жизнь самарцев. Как отме-
чает руководитель общественного 
движения «Дорога 63» Аркадий Лаза-
рев, с учетом масштаба работ заторов 
на дорогах не избежать. «За долгие го-

ды в Самаре накопилось много про-
блем с дорогами, недоремонт колос-
сальный. Однако накопившийся объ-
ем работы за один год, безусловно, 
не выполнить. В этом году мы уже ис-
пытывали сложности с передвижени-
ем и по Ново-Садовой, и по Московс-
кому шоссе», — отметил он. В то же 
время, по словам господина Лазаре-
ва, это позитивные изменения до-
рожной инфраструктуры и горожа-
нам стоит немного потерпеть.

Как отметил в беседе с «Ъ-ИГ» де-
путат Самарской губернской ду-
мы Алексей Чигенев, при освое-
нии средств дорожного фонда Са-
марской области в этом году особых 
трудностей не возникло. «Пробле-
мы возникли при проведении тор-
гов по реконструкции Московского 
шоссе, и, соответственно, это затяну-
ло начало реализации этого проек-
та. Плюс достаточно большие труд-
ности сегодня наблюдаются по пере-
носу коммуникаций, что сдержива-
ет дорожных строителей в перспек-
тиве для реализации их части про-
екта», — рассказал он. По словам де-
путата, коммуникации можно пе-
реносить только в теплое время го-
да. Но из-за затянувшихся торгов 
провести запланированные на ле-
то работы не успели. «Министерс-
тву транспорта необходимо в сроч-
ном порядке провести с заинтересо-
ванными службами, сетевиками раз-
работку ускоренного плана замены 
коммуникаций для того, чтобы до-
рожники в сезон могли выполнять 
свою часть проекта», — сказал он.

«Организации, которые победи-
ли в торгах, достаточно квалифи-
цированные, наверное, самые ква-
лифицированные в области, в этом 
плане я совершенно спокоен за ка-
чество дорог. Темпы идут тоже опе-
режающие. И это видно», — отме-
тил экс-руководитель департамента 
строительства и архитектуры Сама-
ры Александр Бурнаев. В то же вре-
мя, по словам эксперта, строительс-
тво Фрунзенского моста потребует 
серьезных финансовых вливаний, 
которые, учитывая экономический 
кризис и «трудный бюджет», бы-
ли бы очень кстати при проведении 
других мероприятий по подготовке 
к ЧМ-2018. «Если бы я был губерна-
тором, я бы его сейчас строить не на-
чал», — заметил господин Бурнаев.

Елена Донкина

По дороге к чемпионату
 Самаре и регионе в 2015 году началась реализация долгожданных инфраструктурных проектов.
Помимо реконструкции Московского шоссе и ремонта улицы Ново‑Садовой стартовало строи‑
тельство Фрунзенского моста через реку Самару. Все эти проекты предполагают миллиардные 
вложения. Большая часть работ проводится в рамках подготовки к играм чемпионата мира по фут‑
болу. По словам экспертов, работы ведутся в хорошем темпе, но для того, чтобы успеть все 
к 2018 году — необходимы жесткий контроль и постоянное внимание со стороны властей.
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В Самарской области в 2015 году  
было отремонтировано порядка  
180 километров дорог


